

Lors de l'inscription en sixième au collège Ste Anne de Carquefou, les élèves ont le choix entre plusieurs **options**.

- [Un choix obligatoire entre la catéchèse et la culture chrétienne](#)

Et un **seul éventuel** autre choix entre ces 6 options

- [Débuter l'allemand LV2 en 6^{ème}](#) et s'engager à poursuivre cette langue en 5^{ème}, 4^{ème} et 3^{ème} (2 h 30 /semaine)
- [Français et culture antique](#) (1h /semaine)
- Section Sportive Scolaire [Football \(SSS\)](#) pour les licenciés (2 x 2h par semaine)
- Option découverte [Golf](#) (2 h /semaine)
- Section Sportive Scolaire [Golf \(SSS\)](#) pour les licenciés (2 x 2h par semaine)
- Option [Basket](#) pour les licenciés (1h /semaine)
- Option [Gymnastique Rythmique](#) (2h par semaine)
- [Chorale](#) (1h /semaine)

En fonction des effectifs une sélection pourra avoir lieu pour ces options.



Le collège Sainte-Anne est sous la tutelle des sœurs de St Paul de Chartres et fait partie du réseau de l'enseignement catholique de Loire-Atlantique. Aussi les élèves doivent obligatoirement suivre soit un parcours de culture chrétienne, soit un parcours de catéchèse



Rentrée 2025

En 6^e et 5^e, les collégiens ont le choix entre :

↳ De la CATECHÈSE :

Elle relève d'un choix personnel. Les élèves volontaires sont regroupés en **équipes** autour d'un adulte engagé pendant le temps scolaire.

Ce temps d'échanges et de partage se vit autour de la découverte de la Bible, de Prières et de Chants, de rencontre de témoins et de célébrations au cours de l'année.

En lien avec la Paroisse de Carquefou, les élèves qui le souhaitent pourront se préparer au baptême, à la 1^{ère} communion et à la Profession de Foi.

↳ Un cours de CULTURE CHRETIENNE :

Des enseignants ou membres de la vie scolaire expliquent comment notre civilisation, depuis 20 siècles, a été guidée par le message chrétien : calendrier, fêtes, art, une certaine manière de vivre en société...

Cette démarche nouvelle s'inscrit dans la mission de l'enseignement catholique qui vise à la fois à transmettre des savoirs mais également à former à un certain nombre de comportements à l'égard de soi, des autres et du monde qui nous entoure en favorisant l'adaptation, la créativité, la solidarité.

N.B. : La culture chrétienne ne remplace pas la catéchèse ; elle n'est pas une annonce de la Foi.

Les activités de pastorale et de culture chrétienne ont un coût total de 54 € pour les 4 années de collège (le fichier Kim et Noé, les temps forts avec des témoins en 4^e-3^e...), ce qui fait 13,5 € par année scolaire.



Hello ! good
morning!
Welcome!

Hallo ! guten
Morgen!
Willkommen!



Quels horaires et quel cursus ?

- Les élèves ont **deux heures et demie d'allemand** et **quatre heures d'anglais** par semaine.
- L'enseignement des deux langues est poursuivi **jusqu'en fin de 3^è**.

Quels avantages ?

- Cette option propose aux élèves d'étudier deux langues vivantes dès la sixième.
- Cette structure permet aux élèves d'**étudier en parallèle** l'allemand et l'anglais, **deux langues cousines** issues des langues germaniques qui possèdent :
 - une **forte parenté**
 - une **grande complémentarité**
 - de **nombreuses similitudes**
- Elle permet d'**acquérir des compétences transversales dans l'esprit du CECRL** (Cadre européen commun de référence pour les langues), car les élèves sont entraînés aux mêmes stratégies d'apprentissage.
- **Parcours linguistique renforcé** qui permet d'atteindre un **meilleur niveau de compétences orales et écrites en fin de collège**.
- L'allemand donne de **bonnes bases pour l'apprentissage de toute autre langue**, car son système grammatical développe un sens pratique de la logique.
- **Ouverture culturelle** :
 - sensibilisation à la dimension européenne.
 - meilleure compréhension de sa propre culture et de celle de l'autre en luttant contre les stéréotypes.

Ich 
Deutsch

Un plus pour l'avenir et un tremplin pour la vie professionnelle !

- L'anglais est aujourd'hui indispensable et choisir l'**allemand en plus est un atout majeur**.
- C'est la langue de la première puissance européenne, **une langue de communication très importante** avec les pays de l'Europe du Centre et de l'Est, **la langue maternelle la plus parlée en Europe, 100 millions de personnes (1 européen sur 4)**, ainsi que la **2^è langue la plus demandée sur le marché du travail**, car l'**Allemagne est notre premier partenaire économique**.

Français et culture antique (1h/semaine)

Tu aimes l'antiquité : les Egyptiens, les Grecs, les Romains, les Gaulois....

Tu aimes ou tu veux découvrir la mythologie et son omniprésence dans notre vie de tous les jours : les légendes d'Achille et d'Ulysse, celles de Thésée et du Minotaure, d'Héraklès et de ses douze travaux...

Tu es curieux de connaître nos racines : grecques, gauloises, romaines...

Tu désires découvrir l'étymologie des mots français venus du Grec ou du Latin et mieux comprendre les pièges de l'orthographe souvent dus aux origines antiques de notre langue...

FRANÇAIS CULTURE ANTIQUE

Une heure par semaine en Sixième pendant un an.

Un plus pour maîtriser ta langue et pour enrichir ta culture générale.

Une option qui vient aussi renforcer les cours d'Histoire et de Français de Sixième.

Une option qui ne t'engage pas pour les années à venir : libre à toi ensuite de choisir ou non l'option Latin en Cinquième



Section Sportive Scolaire Football (SSS) pour les licenciés



La

Section Sportive Scolaire Foot en partenariat avec l'USJA de Carquefou en 6^{ème}, 2 entraînements par semaine

OBJECTIFS de la S.S.S. FOOTBALL

Le premier objectif est d'offrir à ces élèves (garçons et filles) des conditions optimales de scolarisation, telles qu'elles leur assurent une poursuite normale de leurs études (volume horaire identique aux autres) tout en ayant des entraînements placés dans leur emploi du temps.

Le second objectif est de faire acquérir à ces élèves une maturité technique, tactique, athlétique et mentale leur permettant d'atteindre un meilleur niveau.

Les élèves entrant dans la structure ont l'obligation de participer aux actions de détection et de sélection organisées par leur District de football.

Les ÉTUDES en COLLÈGE

Elles restent **la priorité** des élèves.

Ces élèves suivent le cursus scolaire normal, y compris les cours d'E.P.S.

Ils bénéficient donc des mêmes droits et s'obligent aux mêmes devoirs que les autres élèves de l'établissement. Les élèves admis en S.S.S. sont répartis dans les classes correspondant à leur cursus scolaire et en suivent tous les cours.

L'ENCADREMENT TECHNIQUE

L'encadrement technique de la Section Sportive Scolaire est assuré par des Éducateurs possédant un Brevet d'entraîneur de "football", mis à disposition par l'USJA Carquefou Football en lien avec un professeur d'EPS du Collège Ste Anne.

Le CLUB de FOOTBALL

Les candidats doivent être licenciés dans un club de football.

Par la suite, les jeunes footballeurs évolueront dans le club de leur choix.

Les ENTRAÎNEMENTS

Le Collège Ste Anne et l'encadrement technique de l'USJA Carquefou Football établissent la planification et la programmation des entraînements. L'appartenance à la S.S.S. impose aux élèves l'obligation de participer aux séances d'entraînement :

Pour les élèves de 6^{ème} et de 5^{ème}, deux entraînements sont programmés chaque semaine au sein de la structure.

Pour les élèves de 4^{ème} et de 3^{ème}, le nombre d'entraînements est de trois.

SUIVI SCOLAIRE

Entretien individuel à la fin de chaque semestre (remédiations, motivations, félicitations).

SUIVI SPORTIF

Chaque trimestre, les joueurs participent à une série de tests techniques et athlétiques. Ces épreuves permettent de mesurer leur progression. Un bilan des résultats est adressé à leur domicile avec le bulletin scolaire.

SUIVI MEDICAL

Un électrocardiogramme, préconisé pour l'entrée en 6ème et en 4ème, un certificat de non contre-indication médicale et une fiche médicale dûment complétée par un médecin référent, seront à fournir dans le dossier d'inscription qui vous sera adressé ultérieurement.

Le RECRUTEMENT

La Section Sportive Scolaire est ouverte aux garçons et aux filles rentrant en classe de 6^{ème} et en classe de 4^{ème}, licenciés(es) dans un club de football. Les candidats devront remplir un dossier d'inscription et participer aux épreuves d'évaluation (un mercredi après-midi fin mai) pour lesquelles ils seront convoqués par le collège.

Pour couvrir les frais engendrés par cette activité, nous vous demandons une contribution fixée à 70 € pour l'année scolaire 2025/2026. Cette somme sera imputée sur la facture annuelle.



Section Foot Ste Anne 2024-2025

GOLF AU COLLEGE SAINTE-ANNE

Une classe de 6^{ème} à Option Golf fonctionne avec succès depuis 25 ans au collège

Ste Anne. (deux choix possibles)

- Option découverte Golf pour les débutants (1x 2 heures par semaine)
- Section Sportive Scolaire Golf pour les élèves actuellement licenciés dans un club suivant des cours dans une école de golf (2 x 2 heures par semaine)



Il s'agit de proposer aux élèves motivés un projet de classe autour de l'activité golf.

L'objectif est de développer le savoir-être (rigueur, concentration, respect du matériel et de son environnement naturel et humain, attitude) et le savoir-faire de l'enfant à travers la découverte du golf.

Pour couvrir les frais engendrés par cette activité, nous vous demandons une contribution fixée à 120 € (qui comprend le prêt du matériel, l'achat du petit matériel et des seaux de balles, ainsi que le prix du déplacement en car). Celle-ci sera prélevée sur la facture annuelle et un supplément de 30 € par chèque, à établir à l'ordre de l'Association Sportive du Collège, est demandé en début d'année scolaire pour participer aux compétitions de golf UGSEL.

L'horaire de pratique du Golf est inclus dans l'emploi du temps des élèves. Ainsi, dans une grille horaire équilibrée et sans nuire au travail personnel, des élèves motivés peuvent recevoir une formation sérieuse et régulière.

Dans le cas où le nombre de postulants serait trop élevé, une sélection se fera lors de la commission d'entrée en 6^{ème}, en juin, puis lors d'une séance au Golf, en tenant compte des critères suivants :

1. la mixité
2. la motivation
3. le comportement au sein d'un groupe
4. la compatibilité avec le comportement scolaire
5. la coordination motrice

Le swing met en jeu 13 parties du corps !



La Gymnastique Rythmique



La gymnastique rythmique est un sport artistique, proche de la danse classique et de la gymnastique, alliant l'adresse et la grâce. Sur une musique, la gymnaste doit exécuter des figures tout en manipulant un engin (corde, massue, ruban, ballon, cerceau) toujours en mouvement. Il s'agit d'un sport qui développe la motricité, l'adresse, la coordination, le sens du rythme, l'équilibre, la rigueur. Mais aussi la persévérance et l'esprit d'équipe.



La GR se pratique en équipe de 4, 5 ou 6 gymnastes, en duo ou en individuel. En 6ème à Sainte Anne, nous privilégions les chorégraphies en équipe et en 5ème les duos. Ce n'est qu'après deux ans de pratique que les gymnastes peuvent présenter des chorégraphies individuelles.

Les gymnastes s'entraînent une fois par semaine et participent aux compétitions UGSEL (2 sont obligatoires : un mercredi en février et un mercredi en mars). Les meilleures sont sélectionnées pour les championnats de France au mois de mai. Championnats qui peuvent avoir lieu dans toute la France (Lille, St Malo, Bordeaux, Nancy, ...)



Le collège propose également une formation juge GR. Cette formation permet aux élèves de développer la prise de responsabilité, les compétences d'observation, de décision, l'impartialité.

En 6^{ème}, l'horaire d'entraînement est inclus dans l'emploi du temps des élèves, une fois par semaine.

Pour couvrir les frais engendrés par cette activité, nous vous demandons une contribution fixée à 50 € pour l'année scolaire 2025/2026. Cette somme sera imputée sur la facture annuelle.

Toutefois, il est à noter que le prêt du matériel est compris dans cette contribution.

HORAIRE HEBDOMADAIRE

2 x 2 h d'Éducation Physique et Sportive

2h d'entraînement G.R

L'option basket-ball : en partenariat avec le club du Nantes Erdre Basket

L'organisation :

Cette option s'adresse aux élèves du collège, déjà licenciés dans un club.

- Elle est ouverte à tous les niveaux : 6ème / 5ème et 4ème / 3ème.
- L'encadrement se fait par des entraîneurs diplômés du NEC.
- Tous les entraînements ont lieu à la salle Jean Gauvrit à 5 minutes à pied : les élèves s'y rendent seuls et l'entraîneur les attend sur place.
- 1h15 d'entraînement par semaine, en plus des 4h d'EPS en 6ème.
- Effectif maximum : 18 élèves le lundi, de 16h15 à 17h30
- Une contribution de 70€ sera demandée aux familles pour l'inscription.



Les objectifs :

- Perfectionnement individuel du jeune : tir, dribble, base de jeu à 2 ou 3
- Développer un état d'esprit de travail et de rigueur
- Prendre des responsabilités en tant qu'arbitre : savoir mener une rencontre de 3x3 (à partir de la 4ème)
- Mener un double projet scolaire et sportif

Au programme des entraînements :

- Apprentissage et perfectionnement des fondamentaux
- Amélioration de la compréhension du jeu réduit
- Développement des qualités générales et spécifiques à l'activité
- Participation facultative au championnat 3x3 de basket le mercredi après-midi à partir de la 4ème : tournoi avec des temps de jeu de 4 x 3 minutes



La Chorale

L'atelier de chant choral a lieu une heure par semaine dans la salle de musique du collège et permet aux élèves qui s'y engagent de renforcer leur pratique vocale par le travail de la voix et du souffle ainsi que la découverte de rythmes et mélodies.

Cette pratique développe aussi la mémorisation, l'attention et la concentration. La chorale permet à chacun d'apprendre à trouver sa place dans un groupe. Cette expérience individuelle et collective ne laisse pas de place à la compétition, mais à la coopération, l'écoute de l'autre et la découverte d'une dynamique de groupe positive !



Chaque année la chorale se produit lors d'événements festifs de la commune de Carquefou lors du marché de Noël et lors de la fête de la musique. La chorale est aussi mise en avant en fin d'année scolaire.

